
 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung des  

SSV Naturns Raiffeisen vom 27.03.2019 

 

Ort: Sportbar Naturns 

Zeit: 19.30 bis 22.00 Uhr 

Anwesende: Präsident des Sportvereins Dietmar Hofer und die Ausschussmitglieder, die 
Sektionsleiter und insgesamt 86 Vereinsmitglieder laut Anwesenheitsliste, Bürgermeister Heidegger 
Andreas, Sportreferentin Astrid Pichler,  Direktor Tourismusverein Ulli Stampfer, Obmann Raika 
Wolfram Gapp (später) 

Entschuldigt:  Vizebürgermeister  

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 
(das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung ist ab 15.03.19 auf der 
Homepage www.ssvnaturns.it einsehbar) 

2. Bericht des Präsidenten 
3. Bericht der Sektionsleiter   
4. Kassabericht und Bericht Revisoren 
5. Genehmigung der Jahresabschlussrechnung 2018 und Entlastung des Vorstandes  
6. Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für 2019 
7. Ehrungen - Auszeichnungen „Sportler des Jahres“ 
8. Grussworte der Ehrengäste 
9. Allfälliges 

 

Top 1 

Das Protokoll wurde  im Vorfeld eingesehen, aufgrund dessen wird auf das Verlesen verzichtet. Das 
Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
3 Stimmenzähler werden ernennt. 
 
Top 2 
 
Der Präsident Hofer Dietmar berichtet: 
  

• Verschiedene Herausforderungen für den Verein: Datenschutz, Integration, gesellschaftlicher 
Wandel, Bürokratie (elektronische Rechnungen) 

• SSV ist gut aufgestellt. Professionelle Arbeitsaufteilung und hohe Mitgliederzahl. 



• SSV zählt zu den größten und bekanntesten Vereinen Südtirols. 
• Ankauf eines neuen Busses, ein weiterer Bus wurde übernommen. 
• Schneefräse wurde angekauft. 
• Dieseltanken bei eigener Tankstelle günstiger. 
• intensives abgelaufenes Jahr,  
• Großen Dank an die Brüder Zischg Helmut und Roland für ihren Einsatz. 
• Dank an Gemeindeverwaltung und Sportreferentin für die gute Zusammenarbeit, Amt für 

Sport, Alperia, herzlichen Dank an die vielen Freiwilligen, an die großen und kleinen 
Sponsoren/Gönner, an die Betreuer, Sektionsleiter, Sportler und Fans. 

 
 
Top 3 
 
Bericht Sektionsleiter 2018, Details sind aus dem Tätigkeitsbericht zu entnehmen: 
 

• Bahnengolf: an zahlreichen Turnieren im In-und Ausland wurde  mit vielen guten Erfolgen 
teilgenommen. Höhepunkt: St.-Prokulus-Turnier mit Erfolg von Andreas Dall’Acqua 

• Basketball berichtet über die Tätigkeit des vergangenen Jahres. Neue Mitglieder über 16 
Jahre sind willkommen. 

• Einrad: Bericht über das vergangene  aktive Jahr. Italienmeisterschaft am 25.und 26.Mai 
2019 

• Eishockey: der Sektionsleiter berichtet über das vergangene Meisterschaftsjahr: Vizemeister. 
Jugendarbeit wird gefördert. 

• Fußball: es ist eine schwierige Saison. 13 Mannschaften, wobei der Schwerpunkt immer auf 
die Jugendarbeit mit Fußballschule liegt.  15 Jahre Spielgemeinschaft Untervinschgau. 
Alperia-Junior-Camp mit dem FC Südtirol erneut geplant. 

• Handball: Jugendtätigkeit wird weiterhin gefördert.  
• Karate: Sektionsleiterwechsel hat stattgefunden. Verschiedene Kurse werden als 

Karatetraining angeboten. 
• Schwimmen: Mitgliederzahl hat zugenommen, aktive Jugendarbeit, Teilnahme an 

verschiedenen Wettkämpfen. Scool’s-out-Schwimmen  und Schwimmkurse werden 
organisiert. 

• Sporttanzen: regelmäßige Trainingseinheiten, sehr gute Jugendarbeit mit viel Bewegung und 
Spaß, Teilnahme an verschiedenen Wettbewerben mit guten Ergebnissen, verschiedene 
Initiativen und Kurse für das neue Jahr werden angeboten. 

• Stocksport: Naturns wird über die Grenzen hinaus bekannt gemacht. An mehreren Turnieren 
wurde teilgenommen. Europacup 2019 im November. 

• Tennis: Sportliche Erfolge und rege Tätigkeiten im vergangenen Jahr. Intensive 
Jugendförderung und verschiedene Kursangebote. 

 
 
Top 4 
 
Der Kassier, Norbert Kaserer, präsentiert den Jahresabschluss 2018, welcher Einnahmen von Euro 
614.264,17 und Ausgaben von Euro 633.914,86 aufweist, was einen Fehlbetrag Euro 19.650,69 
ergibt.  
Zusammen mit dem positiven Saldoübertrag aus dem Vorjahr von Euro 81.577,78 ergibt sich ein 
Überschuss von Euro 61.927,09 Die Vermögensaufstellung zum 31.12.2018 wird ebenfalls vorgelegt 
und erläutert. 
Anschließend wird der Bericht der Rechnungsprüfer verlesen, welcher die ordnungsgemäße Führung 
der Vereinsbuchhaltung bestätigt und der JHV die Genehmigung des Jahresabschlusses mit 
entsprechender Entlastung des Vorstandes empfiehlt. 



 
 
Top 5 
 
Genehmigung der Jahresabschlussrechnung 2018 und Entlastung des Vorstandes: einstimmig 
genehmigt.  
 
Top 6 
 
Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 2019: einstimmig genehmigt. 
 
Top 7 
 
Auszeichnung: Humml Andreas  
 
Sportler des Jahres 2018: Dall’ Acqua Andreas  
 
Top 8 
 
Bürgermeister Andreas Heidegger: Dankesworte für die Vereinsleitung und Lob für die Organisation 
und Zusammenarbeit. Unterstützung wird nach wie vor zugesichert. 
Sportreferentin Pichler Astrid: mehrere sinnvolle Investitonen sind in Naturns geplant, Komplimente 
für die verschiedenen Veranstaltungen mit den gegebenen Infrastukturen. 
 
Obmann der Raika Gapp Wolfram übernimmt das Wort und lobt die geleistete Arbeit. 
 
Direktor Tourismusverein Ulli Stampfer überbringt  Grussworte und freut sich auf eine gute 
Zusammenarbeit. 
 
Top 9  
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor und somit wird die JHV mit der 
traditionellen Verlosung von Sachpreisen abgeschlossen. 
 
Ende der Sitzung um 22.00 Uhr 
 
Die Schriftführerin      Der Präsident 
 
Gufler Petra       Hofer Dietmar 
 

 
 
 

 

 

 

 


